

Rep. de Colombia - Dep. de Antioquia

Noticiero Semanal

Deboyardais de la noche -

Director responsable: El Presidente de la S. M. D.

No. I - El Santuario - Diciembre 18 del 937. N. M.

NOTA EDITORIAL.

A nuestra mesa de redacción ha llegado el siguiente artículo, que nos envía un apreciable amigo nuestro, quien oculta su nombre bajo seudónimo. Con mucho gusto le cedemos la columna editorial:

LAS PALABRAS.

COMO LOS VESTIDOS EJERCEN INFLUENCIA SOBRE LAS CONDICIONES DE LAS PERSONAS QUE LOS LLEVAN, ASI LAS PALABRAS SOBRE EL PENSAMIENTO SE EXPRESAN Y SOBRE LOS INDIVIDUOS QUE LAS USAN. DE AHI LA PALABRA PEDANTEAR, FARFULLAR Y PISAVERDEAR, VERBOS QUE SEÑALAN A LOS ENGREIDOS QUE ALARDEAN ERUDICION ANTE LOS NIÑOS EN LOS COSTUREROS, A LOS APROPELLADOS POR FALTA DE SESO Y A LOS PRESUMIDOS Y GALANTEADORES.

SI BIEN ES CIERTO QUE LAS PALABRAS SON EL VEHICULO DEL PENSAMIENTO, TAMBIEN LO ES QUE SON EL RETRATO DE UNA CABEZA HUECA O BIEN NUTRIDA. EL HOMBRE SERIO Y PENSANTE, PESA Y CALCULA SUS PALABRAS. SOLO ES COMO UNA CASCADA CUANDO ESTA BAJO EL IMPULSO DE LA ELOCUCION. EL FATUO ES PLETORICO COMO EL ARBOL CARGADO DE HOJAS; EL QUE FARFULLA ES POTRO DESBOGADO, QUE NO TIENE RIENDAS, NI TASCA EL FRENO.

HAY CABEZAS TAN FATUAS Y ENGREIDAS QUE SE HALLAN SIEMPRE BAJO LA INFLUENCIA DE LOS VERGIGOS. JAMAS GUARDAN EQUILIBRIO Y SIEMPRE TAMBALEAN, PORQUE SUS PALABRAS VAN APARTADAS AL XX FAVORITO Y FATUO.

LA CRITICA DE BAJA LEY, EL RIDICULO VULGAR Y EL DESCONTENTO EGOTISTA, SON CRISALIDAS QUE BROTRAN DE ENTRE LAS RUINAS DE LOS MUNDOS. LAS PALABRAS QUE LAS EXPRESAN, ATAVIOS DE NADA, MODAS DE RUINDAD Y BAJEZA.

PUEBLOS QUE TALES USANZAS ENTRONIZAN, PLUMAS QUE SE MOJAN EN LATINIA DE LA IRONIA BARATA Y SE DESLIZAN SOBRE LINEAS DE HIPOCRITA RECTITUD, NO HONRAN, SINO QUE REBAJAN EL NIVEL CULTURAL A LA VEZ QUE REVELAN ESTUPIDEZ DE ESPIRITU Y MISERIA DE FORMACION.

SI LOS VESTIDOS ESTAN SUJETOS A LAS MODAS DEL CAPRICHIO, DE LA VANIDAD, DEL IMPUDOR Y DE LA NECESIDAD, LAS PALABRAS SON EL PORTICO DE UN PALACIO O DE UNA POCILGA.

POR LAS PALABRAS NOS RETRATAMOS.

X.D

PARA EL 24, NOCHE BUENA EN EL KOSKO. NO FALTE USTED.

BODAS DE PLATA.

EN EL DIA DE AYER SE CUMPLIO EL VIGESIMO QUINTO ANIVERSARIO DE HABER PROFESADO EN LA SANTA COMUNIDAD SALESIANA, LA R. HERMANA IMELDA PINEDA GOMEZ, QUIEN CON EXTRAORDINARIO EXITO HA CONSAGRADO SU VIDA AL NOBLE EJERCICIO DEL MAGISTERIO.

MUY POCOS DE QUIENES ESTAN DEDICADOS A LA NOBLE Y ALTA MISION DE ENSEÑAR, PUEDEN EXHIBIR UNA HOJA MAS BRILLANTE, MAS COMPLETA Y MAS ABNEGADA, QUE LA QUE PRESENTA LA REVERENDA HERMANA IMELDA, EN SU VASTA TRAYECTORIA OFRENDADA A LA NIÑEZ Y A LA JUVENTUD DE AMBOS SEXOS.

MUY JOVEN SE INICIO EN LA ARDUA TAREA DE LA EDUCACION, PRESTANDO SUS SERVICIOS EN UNA HUMILDE ESCUELA RURAL DE ESTE DISTRITO, EN DONDE PERMANECIO HASTA EL DIA 25 DE MAYO DEL AÑO DE 1.910, EN QUE LLAMADA POR LA VOLUNTAD DIVINA INGRESO A LA COMUNIDAD SALESIANA. ALLI VISTO HABITO EL DIA 5 DE ENERO DE 1.911. SU PROFESION RELIGIOSA TUVO LUGAR EN BOGOTA, EL DIA 17 DE DICIEMBRE DE 1.912.

MEDELLIN, LA CEJA, BOGOTA Y SOACHA HAN SIDO TESTIGO DE SU CAPACIDAD Y DE SU ENTUSIASMO.

POR SUS MULTIPLES VIRTUDES, POR SU ESQUISITO DON DE GENTES, SOR IMELDA ES ADMIRADA Y QUERIDA POR TIRIOS Y TROYANOS.

CON TODA SINCERIDAD Y EN ATENCION AL ALTO CONCEPTO QUE TENEMOS DE SOR IMELDA, LE PRESENTAMOS EN ESTA HORA DE NOBLE REGOCIJO, NUESTRAS FELICITACIONES CORDIALES Y LOS VOTOS QUE HACEMOS POR SU CUMPLIDO BIENESTAR.

DEFLORAMOS NO DISPONER DE MAYO ESPACIO PARA HACER CON NUESTRA BURDA PLUMA EL ELOGIO DE LA QUERIDA HERMANA IMELDA. MAÑANA NO SERA TARDE.

R. HERMANO ARPIDIO ZULUAGA S. J.

EN POSTERIOR EDICION DE NUESTRO SEMANARIO HAREMOS UN RECUENTO DE LA MERITORIA VIDA DEL QUERIDO HIJO DEL SANTUARIO, R. H. ARPIDIO ZULUAGA, QUIEN ACABA DE CELEBRAR SUS BODAS DE ORO RELIGIOSAS.

NO DEBEMOS OLVIDAR QUE LA BIBLIOTECA DE LEON XIII, QUE HOY PERTENECE A LA SOCIEDAD DE MEJORAS PUBLICAS LE DEBE MUCHO AL HERMANO ARPIDIO.

PREPAREMONOS; PUES, PARA TRIBUTARLE UN MERECIDO HOMENAJE A TAN MERITORIO RELIGIOSO.

UNA INICIATIVA DE " NOTICIERO "

Concederles del patriotismo y entusiasmo que anima a los actuales Concejales, queremos hacerles hoy, la siguiente, respetuosa insinuación: Colocar placas conmemorativas en ~~estas~~ las casas donde nacieron o murieron algunos de nuestros antepasados ilustres.

Tambien nos permitimos insinuar que sean colocados los retratos ampliados en el Salón del H. Concejo, de varios de los hijos del Santuario, que le prestaren a esta tierra invaluable servicios y que le dieron gloria. Entre muchísimos otros, observamos que faltan en el Salón del Concejo, los retratos del Pbro Nicolás Giraldo, su primer Cura, del Coronel Anselmo Pineda Gómez, del General Francisco Giraldo Arias, de Isaias Aristizábal, de Norberto J. Gómez, de Felipe Ramírez, & &.....

Se trata de volver la vista al pasado. De rendir un tributo a nuestros hombres del ayer. Por otra parte, esas son cosas que tienden a levantar el espíritu cívico de nuestro pueblo.

La colocación de placas conmemorativas es una idea de fácil realización, que motiva poca eregación. Lo mismo la de los retratos. Y así no se dejará olvidar el pasado glorioso de nuestros varones ilustres, que son ejemplo incomparable para las generaciones nuevas.

De esta iniciativa nuestra, también corremos traslado a la H. Junta Pro-Centenario.

SECCION DE VARIEDADES.

RINCÓN AMENO.

VIAJE DE UN INDIO A BOGOTÁ.

Vivía yo tranquilamente en Ontibón con mi mujer y mis siete familias que mi Dios me secerrió, cuando un día mi amo Jabustino dijo: ¡Upa! y de un sopetón nos encaramamos en un alimán cuadro y largo como un cherizo, que tiene la churumbela parriba y grama que niun judío cuando le tan matando los diables; echa jume por los sobaces y lo que jarta es material; le echan los caballos y las mulas en las tripas paque le arrempuje, pega un berrío y echa a correr como un escostillao con la ma de familias arribiataas unas tras diotras. Las patas son redondas y van sobre unas calzonarias de jierre que tan sobre toe el camino. Entualite llegamos a la estación de Santajé que queda abajo de ñer Vtorino; subimos por la calle de Don Telésjoro que un señor grande y de jierre, que ta cía vao a los pestes y engargolao a los legisladores y sirve pa jondiar las razones a los pueblos a tea la juria; luego subimos por la calle de mana floriana y cuando menos apercate dimos a la calle día real. Nos sampamos a la catedral y ahí tienen a mi amo y Señor con dide de ceras blancas y esto que nianpaqué valga la comparancia.

(Continuará)

LO UTIL.

PARA limpiar perfectamente una olla de aluminio que se haya quemado, póngase un poco de agua y hiérvase una cebolla en esta agua. Lo quemado de la olla subirá de este modo a la superficie, quedando aquella completamente limpia.

EL CHISTE:

Guentan que en un pueblecito cercano a Medellín, todos los Domingos antes de empezar la Misa, se situaban en la puerta de la Iglesia un grupito de patanes a piquepear a toda muchacha que entraba, diciéndole a cada una de ellas cuando pasaba cerca: "Ahí sí hay cacao"

El señor Cura que observaba esto, y ve que a sólo a las muchachas se les decía el asunto del "CACAO", se subió unos de esos Domingos al púlpito y les espetó el escordio siguiente:

Hijos míos: He oído con extrañeza que vosotres, siempre que entra una muchacha a la Iglesia, decís:

"Ahí sí hay cacao". En cambio, entra una viejecita y guardais absoluto silencio. Y no vengo a recriminaros, pero sí a preguntaros:

Es que las viejitas no tienen cacao!"

La crueldad con los animales, es señal característica de las almas bajas y vulgares.

MINUCIAS HISTORICAS.

ALGUNOS PRIMERIZOS SANTUARIANOS.

-El primer Mayerdome de Fábrica le fué D. Ignacio Javier Gómez, hijo del Capitán Antonio Gómez de Castro y Betancur.

-El primer Alcalde le fué D. Francisco de Salazar.

-El primer comerciante en telas, D. Juan Bautista de Salazar.

-Los primeros músicos o directores de banda de música de viento, fueron D. Manuel y D. Roque Gómez.

-La primer partida de nacimiento que existe en los libros parroquiales es la de Tiberio de Jesús Ramírez, hijo de Bernardo y Sebastiana Gómez.

En el próximo número comenzaremos a dar publicidad a los nombres de todos los sacerdotes y religiosos nacidos en territorio santuario.

De Sábado a Sábado

Compendio de Noticias - Locales:

DESPUES de varios dias de varios dias de permanencia entre nesotres, regresaron a Begetá, en el dia de ayer, por la vía aérea el señor D. José Jesús Aristizabal P., su señora doña Josefina Beltrán de A. y sus niños Olga y Juan Nepomuceno.

EL DOMINGO último nos visitaron, procedentes de Medellín, la señora doña Carolina Azuero de Zuluaga, su señorita hija Carolina, el señor Carlos Adolfo Urueta, aventajado estudiante de la Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia, el señor Jaime Geuzy y doña Emma Zuluaga de Geuzy.

PROCEDENTES del Peñol y de pase para Guarne estuvieron en la ciudad, la señora Ana Usme v. de Rivera y la señorita Margarita Henao Martínez.

SE ENCUENTRAN en la ciudad, procedentes de Medellín, la señora doña Elvira Zuluaga v de Gómez y sus hijos Rosita y Jaime.

PARA MEDELLIN, en viaje de regreso, siguieron, el señor Roberto Pineda, su señora Enriqueta Serna y su niñita Amapare.

PARA LA MISMA ciudad, los señores D. Roberto Daniel y D. Hernando Mesa.

PARA MINAS (Fredonia) siguieron, en viaje de pasee, nuestro apreciado conserje y amigo D. Luis Norberto Gómez y sus señoritas hijas Fabiela y Bertha.

DESDE HACE varios dias se encuentra en la ciudad, precedente de San Pedro el joven Seminarista Igancio Aristizabal G.

PROCEDENTES de la vecina población del Peñol nos visitaron el joven Pbro D. Miguel Antonio Aristizabal Z, su señor padre, D. Luis y los señores Pedro Luis, Manuel Tiberio, José Segundo, José Jesús, Fiere y Manuel Tiberio Aristizabal. Este último estudiante de la Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia.

El Padre Aristizabal cantó el jueves último una solemne misa, por el descanso del alma de sus abuelos paternos, señores Frediano Aristizabal y Mercedes Villegas.

SE ENCUENTRA en la ciudad, el Ingeniero D. Luis Eduardo Gaviria, quien viene a continuar los trabajos de la nueva Planta E-

léctrica que se inaugurará en los últimos dias de este mes o en los primeros de Enero próximo.

SIGUIERON para Medellín, los señores José D. y Luis Enrique Salazar R. Van con el fin de establecer un taller de Ebanistería en dicha ciudad.

REGRESARON a Marinilla, la señora doña Romana Gómez de Salazar y sus señoritas hijas, Ana, María Esther y Cecilia.

A MEDELLIN, la señora Rosalina Hoyos v. de A.

REGRESARON de su pasee por Abejorral, la señora Inocencia Gómez v de Ramírez y sus señoritas hijas María Euelina y Susana.

PARA COCORNA siguieron el señor Subdiácono Efraín Díaz y su hermano Marcos.

PARA LA MISMA POBLACION, en viaje de regreso, el señor D. Daniel Ocampo y su hijo Tomás.

SALEN:

Para Cocorná, D. Noé Zuluaga y D. Juan de Jesús Aristizabal; para Medellín, D. Andrés Hoyos G, D. José Adán Velasquez y las señoritas María Trujillo, Margarita Ramírez y María Josefa Soto.

LLEGAN: Del Peñol y después de haber asistido a la primera Misa cantada por su sobrino el Pbro D. Miguel Antonio Aristizabal, los señores Macianceno, Francisco y Roberto Aristizabal y el joven Igancio Aristizabal G.

- De Belivar, el señor José Jesús Gómez.

- De Medellín, el señor Francisco Antonio Gómez.

- De Cocorná, la señorita Teresa Aristizabal Peñaléz.

- De Aquitania, el señor Jesús Gómez

- ESTUVIERON visitando brevemente la ciudad, precedentes de La Ceja los RR.PP. Pieschacón, Bernal, Garavito y Martínez, de la Compañía de Jesús.

TAMBIEN estuvieron en la ciudad, los Pbro D. Policarpo M. Gómez, Juan Manuel Betero y Román Giraldo, precedentes de Granada, Marinilla y San Francisco, respectivamente.

VISITANDO a sus familiares estuvo ayer en la ciudad, el Dr. Luis Gómez S.

PARA BOGOTA, en viaje relacionado con su profesión, siguió nuestro amigo Dr. Alfonso Pineda S.

REGRESARON del Peñol, la señora doña Julia Zuluaga de Quiatere y sus señoritas hijas Deyanira y Esther Julia.

DE DABEIBA, en donde ejerce el magisterio, vino a pasar sus vacaciones D. Gabriel Zuluaga G. Lo acompañan su señora y sus niños.

NOS VISITO, procedente del Carmen, el señor José Ignacio Serma Betere.

PROCEDENTES de Cacería, nos visitaron esta semana, el señor Pbro D. Abel Díaz y sus hermanos Marcos y Teresa.

SIGUIO para Medellín, a ingresar al Noviciado de los Angeles, la virtuosa señorita Filomena Díaz.

PARA COBORNA, en viaje de paseo, siguieron hoy, la señora Rosalina Gómez de G. y su hijo León.

PROCEDENTE de Sansón estuvo en la ciudad, el joven Pbro D. Rodrigo Lopez.

Estuvo en la ciudad, procedente del Carmen, el señor Joaquín Galle.

EL DIA OCHO de los presentes cantó su primera Misa en la vecina población del Peñol, el Pbro D. Miguel Antonio Aristizábal Zuluaga.

PARA EL REGIMIENTO "Bomboná" N° 12, acantonado en la ciudad de Sansón siguieron el martes último, con el fin de prestar el servicio militar obligatorio, los siguientes jóvenes:

Aristizábal Zuluaga Alfredo
Cáprdenas Zuluaga Julio Enrique.

Giralde Alzate Jesús María

Giralde Gómez Luis Eduardo

Gómez Sete Pedro Luis

Hoyes Pérez Pedro Claver

Mejía Vásquez Carlos Arturo

Naranjo Castaño Jesús Arpidio

Ramírez Manuel José

García Arbeláez Andrés Avelino

Zuluaga Giralde José Jesús

ESTUVO en la ciudad, el señor Teniente Jesús Hejarano, del Regimiento de Infantería "Bomboná" número 12.

REGRESO a Medellín, el señor Justo Aristizábal, quien trabaja en la Comunidad de los Agustinos Recoletos de Medellín.

SE ENCUENTRA en la ciudad, procedente de Medellín, la señorita Selina Orezco Gómez.

CON EXTRAORDINARIA solemnidad se dió principio en el día de antier, en la Iglesia principal, a la Novena del Niño Jesús.

PARA MEDELLIN siguieron en la mañana de hoy, las R. R. Hermanas María García y Teresita Vélez, de la Comunidad Salesiana.

BIENVENIDA:

En vía de un justísimo descanso, después de una tesonera y hermosa labor en el ramo de educación pública, se encuentra en la ciudad, desde hace nueve días y procedente de Soacha (C), la muy distinguida y meritoria religiosa R. Hermana Imelda Pineda.

"NOTICIERO SEMANAL" se complace en presentarle a la R. Hermana Imelda, la más cordial bienvenida y en hacer votos por su bienestar.

ENFERMOS:

- Muy grave se encuentra el virtuoso anciano D. Marciano Zuluaga.

- Grave, la señora Concepción Peláez de Aristizábal.

- Bastante grave, el señor Ricardo Duque.

- Continúa enferma, la señora Teresa Betere de Duque.

MEJORIAS:

- Complacidos registramos la completa mejoría de nuestro consueño muy distinguido D. Antonio J. Rivera Rojas.

- TAMBIEN han mejorado un poco los niños del nombrado D. Antonio.

- Ha mejorado la señora doña Filomena Zuluaga de Zuluaga.

- Bastante mejor se encuentra D. Jesús Arcila R.

DE "LOS CEDROS" Cacería, regresó el señor D. José María Ramírez con toda su apreciable familia.

- Para su finca de "El Retiro", siguió esta semana el señor Abraham Pineda con sus suyos.

NO OLVIDE USTED EL KIOSKO. COMPRE ALLI SUS TINTOS Y SUS CIGARROS.

NACIMIENTOS.

Del 4 al 17 y de los corrientes han sido bautizados en la Iglesia Parroquial, los siguientes:

DICIEMBRE 4- LUIS ARTURO, de Jesús M. Gómez y Carmen Julia Gómez;

DICIEMBRE 5: HECTOR M, de Ernesto Pineda y María Vargas; JOSE DELIO, de Isidro Montoya y María R. Quintero;

JAIRO ARTURO, de Arturo Aristizábal y Margarita Salazar; ADELA, de Manuel Salvador Ramírez y Rosario Aristizábal;

DICIEMBRE 7- RAMON LUIS, de Ximén José y Rosario Ramírez; MARIA HERMILDA, de Manuel Quintero y Rosa Emilia Giraldo; SAMUEL DE JESUS, de Luis Norberto y Teresa Zuluaga; JORGE AUGUSTO, de Jorge Salazar y Ana Pineda.

DICIEMBRE 13- TERESA DE JESUS, de Isidro Atehortúa y Luísa Zuluaga; GILBERTO AUGUSTO, de Arturo Serna y Luzmila Olarte.

DICIEMBRE 14- FABIOLA, de X y Soledad Gómez; CARLOS ENRIQUE, de X y MARIA del Socorro Quinchía; BERTA LIA, de Pablo Quintero y Concepción Calderón

DICIEMBRE 15- CARLOS JULIO, de Francisco y Laura Elvira Zuluaga.

DICIEMBRE 16- CLARA IMELDA, de Ignacio Montoya y Rosario Aristizábal.

DICIEMBRE 17- ANA JULIA, de Julio Jiménez y Juana Gómez.

DEFUNCIONES:

En las mismas fechas, se han registrado las siguientes:

El 5 murió doña Telésfera González v. de Gómez, a la edad de 88 años de edad.

Durante el día 9 murieron los niños Alberto Gómez y María Soledad Gómez, de 4 años y 3 meses, respectivamente.

-El 12 de Diciembre, murieron: María A. Arsitozábal, de 35 años y María Nely Zuluaga, de 4 meses; y el día 16, murió la niña María Giraldo, de 17 meses.

PROCEDENTE de Bogotá, se encuentra en la ciudad, el señor Carlos E. Pineda, aventajado estudiante de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional.

PARA CALDAS, en viaje de regreso, siguió el Pbr D. Leandro del C. Pineda.

Para Medellín, con el fin de asistir a la Escuela de Información, siguió la intelectual y culta doña Mercedes Pineda R. —

Seguio para Cocomá en el día de hoy, por Doña Dña Teresa delgado de Duquesne —

Seguio para Medellín el joven Arturo Salazar Gómez. —

EFEMERIDES DE AYER, HOY, Y MAÑANA

AYER: 17 de DICIEMBRE de 1.912- Profesó en la Comunidad de las Salesianas la Hermana Imelda Pinoda, quien nació en El Santuario ~~xxxxxx~~ en el mes de Agosto de 1.888.

HOY: Precisamente en el día de hoy se cumplen 66 años desde el en que el ~~xxxxxx~~ distinguido y meritorio hijo del Santuario, Dr. Pedro M. de la Serna dejó de existir.

- También se cumplen hoy, cabalmente 11 años de haber muerto en Pasto en olor de santidad el joven jesuita Pedro Antonio Gómez G.

MAÑANA: El 22 de los corrientes se cumple el quinto aniversario de la muerte del prestante ciudadano D. Miguel Antonio Hoyos.
